

L'influence du profil du dirigeant dans la relation entre l'orientation politique et la qualité de la gouvernance dans les Universités et Grandes Écoles Publiques de Côte d'Ivoire

Dohona KONE¹ et Bocco Bertrand SOGBOSSI²

¹Unité Mixte de Recherche et de l'Innovation (UMRI 88) de l'Institut National Polytechnique Félix Houphouët Boigny Yamoussoukro (Côte d'Ivoire)

²Centre de Recherche en Entreprenariat, Croissance et Innovation (CRECI) Université de Parakou BENIN

Résumé :

L'objectif principal de cet article est d'analyser le rôle du profil du dirigeant dans la relation entre l'orientation politique et la qualité de la gouvernance dans les universités et grandes écoles publiques de Côte d'Ivoire. Pour atteindre notre objectif principal de recherche, nous avons mis en œuvre une méthodologie quantitative qui s'est déroulée en deux (2) phases. L'une exploratoire avec un échantillon de (196) dirigeants et l'autre confirmatoire avec un échantillon de (342) dirigeants dans sept (7) UGP-CI à l'aide d'un questionnaire. Ces données ont été analysées en utilisant la modélisation par équations structurelles. Les résultats de cette analyse révèlent qu'il y'a une relation significative partielle entre l'orientation politique et la qualité de la gouvernance dans les UGP-CI. En outre, cette relation principale de notre recherche est modérée par le profil du dirigeant.

Mots clés: Profil du dirigeant, qualité de la gouvernance, orientation politique, université publique, management

Abstract:

The main objective of this article is to analyze the role of the leader's profile in the relationship between political orientation and the quality of governance in universities and public colleges in Côte d'Ivoire. To achieve our main research objective, we implemented a quantitative methodology that took place in two (2) phases. One of which was exploratory with a sample of (196) managers and the other confirmatory with a sample of (342) managers in seven (7) UGP-CI using a questionnaire. These data were analyzed using structural equation modeling. The results of this analysis reveal that there is a partial significant relationship between political orientation and the quality of governance in UGP-CI. In addition, this main relationship of our research is moderated by the profile of the manager.

Keywords: Leader profile, quality of governance, political orientation, public university, management
